

ともいき

第 47 号

発行日 令和6年4月1日
発 行 社会福祉法人 友愛会
〒990-2317 山形市みはらしの丘四丁目15番地3
TEL (023) 687-1016
FAX (023) 688-8018
URL <https://yuuaikai.or.jp/>
印 刷 コロニー印刷（山形福祉工場）



ともいき

立場が違えば

思いが違う

違う思いを

話一合い

違う立場で
手を握る

令和6年度

目標と今後の展開

理事長 荒井与志久

新年早々、令和6年能登半島地震が発生し、石川県を中心に広域にわたりて被害が発生しており社会福祉施設関係にも甚大な被害が生じています。この度の地震により犠牲となられた方々に追悼の意を表しますとともに、被災されたすべての皆様に心からお見舞い申しあげます。

当法人の、天然温泉を利用したデイサービス・ショートステイサービス「湯の郷くろさわ」が開所15周年、また、障がいを持つ子どもを対象とした放課後等デイサービス「ゆうあいくらぶ」が開所5周年の節目を迎えました。今まで継続できているのも、県・関係行政をはじめ、地域の皆様や利用者の皆様そして施設運営を支えてきた役職員の日々の努力があつてこそと心から感謝申し上げます。

今年度7月、友愛会の新たな船出となるワイヤリーフあーすと・すてっぷ「WYARISU TO & YUAI」(ウォヤージュ・ドウ・ユウアイ)がオープンします。これまで5年間、障がい者の就労支援と地域課題の一つであつた耕作放棄地の解消、農地再生を目指し、県・市行政関係をはじめ、地域の皆様からご支援・ご協力いただき、事業所職員と利用者が一丸となりワイン用ぶどう栽培に取り組んでまいりました。この度、念願の友愛会オリジナルワインを醸造する自社ワイナリー設立とともに、新たな農地を拡大する運びとなりました。主力のナイアガラやシャルドネ品種を使用した白ワインの他、カベルネ、メル

ローラベーリーA品種の赤ワイン、微炭酸のスパークリングワインやジュースを販売予定する予定になつております。地域の皆様をはじめ、観光客の皆様にもオリジナルワインを手に取つていただき、ワインを通して交流の輪が広がることで地域の活性化につながるよう努めてまいります。

新規事業といたしまして、「ゆうあいくらぶ」において、障害のある子どもが保育所や学校などで楽しく集団生活をするための支援を行つ「保育所等支援事業ゆうあい」を開始いたしました。この事業は、保護者からの依頼により、専門知識を持つ法人の支援員が保育所や学校、放課後児童クラブ(学童)などの「集団生活の場」に訪問して子どもの様子を観察し、困っている原因を探り、分析しながら解決方法を考え、快適に過ごせるように支援するものです。また、同事業所において、昨年度より不定期で行つていた「おもちゃ図書館」を定期的に開催いたします。おもちゃ図書館は、障がいのある子ども達がおもちゃで楽しく遊ふことを通じて発達や交流を支援、社会参加を促すため、福祉施設などにおいて、無料でおもちゃなどの貸し出し等を行つています。また、「子どもの第三の居場所事業」として活動を開始し、今年2年目を迎える「子ども食堂ゆうあいキッチン(かみのやま・おおさと)」も、多くの皆様からご支援いただき、参加する子どもの数も徐々に増えております。様々な社会貢献事業を行

うことで、それぞれの(多様性のある)個性や能力に応じて個人の目指す将来(目標・目的)に合わせながらサービスを選択できると考えております。

また、当法人では慢性的な人材不足に対応する為、法人職員の約10%である30名程度の外国人材採用を目標としています。加え、これまで外国人材の受入れや教育等、培つた実績と経験を活かし、本部事務局で「特定技能受入支援機関」の登録を行いました。加え、「支援機関」とは特定所属機関(受け入れ企業)からの委託を受け、特定技能外国人が活動を安定的かつ円滑に行うための、在留期間における支援計画の作成、実施を行う機関です。法人内の外国人材へ支援はもちろんのこと、他法人で勤務する外国人材や、新たに受け入れを希望する法人へも積極的に支援を行つていく予定です。外国人材への支援を通じて、福祉人材不足解消の一助となり、我々の業界全体が持続可能な事業として安定した運営ができるよう取り組んで参りたいと考えております。

2024年は介護報酬・障害福祉報酬・診療報酬3報酬同時改定の年です。友愛会では制度改定に至る経過、背景を検証し、理解するとともに社会福祉法人としての役割を果たすべく、令和6年度は7つの基本目標を掲げました。(次ページ参照)これらの目標は法人として、一步一步段階を踏みながら、長期的に取り組みたいと考えております。

令和6年度 施設運営の基本目標

【デジタル化の推進】

- ・デジタル化の正しい知識を習得し、合理性や効率性に基づく最適・最良なソリューションの導入を検討し、働きやすい職場環境を整備する

【地域貢献の取り組み】

- ・地域のニーズを把握し、必要としている新たな福祉サービスに取り組み、事業の拡充を行い、地域貢献に努める

【コスト管理】

- ・事業継続のため、一人ひとりがムダを考え改善し、コスト削減に努めることも予算統制を機能させる

【BCPの取り組み】

- ・事業継続計画（BCP）に基づく職員研修や訓練を定期的に実施し、継続的に計画に反映させ業務体制整備の強化を図ると共に職員の意識向上につなげる

【権利擁護（虐待防止）】

- ・虐待を誘発させない職場環境の整備に向け、委員会を中心に職員一人ひとりが虐待防止に関する知識や権利擁護の意識を常に持ち、支援の質の向上に努める

【人材育成】

- ・多様な人材が活躍できるよう、マニュアルを基に教育システムの再構築を行い統一された技術の習得と、**「気づき」**ができる人間力向上を目指す

【持続可能な社会】

- ・SDGs 17の開発目標において、ターゲットを確認するとともに、積極的に推進・継続する

山形支部賞 受賞

「働きやすい・

働きがいのある職場づくり」

この度、当法人は「働きやすい・働きがいのある職場づくり」への取り組みが評価され、公益財団法人介護労働安定センター様より山形支部賞を頂きました。

今後とも職場環境改善への取り組みを行ない、より良い職場環境を目指していきたいと思います。



黒沢いこい荘

おかげさまで 30万人突破！

山形市からの指定管理業務である「老人福祉センター黒沢いこい荘」がこの度、入浴者数三十万人を突破いたしました。三十万人目の利用者の方より、「いこい荘の温泉はあまり湯で職員の皆さんもあたたかく、高齢者の憩いの場です。今後も長く続けて欲しい。」と嬉しいお言葉をいただきました。



昨年度大好評だった、職員へのホームゲーム観戦チケットプレゼントを今年度も継続します。試合観戦で地元チームを盛り上げていきたいと思います！！



新年会

すげさわの丘 だより



昨年まで年末に年忘れ会を実施しておりましたが、新しい年を皆で一緒に祝う行事を開催してみようという事となり、新年会を実施いたしました。天ぷらやお寿司等の豪華な食事に舌鼓を打ちながら、職員によるバイオリン演奏を聞いたり、景品が当たる抽選会で運試しをしたりと楽しい時間となりました。

加藤 健平（介護）

今年度は初開催となる「新年会」という形で利用者の皆様に催し物を提供しました。そこで紅白歌合戦をさせていただき、初開催でしたが日頃、日中活動などで歌っている方や初めて歌声を披露してくださる利用者様もあり、新鮮な気持ちで参加できました。

開催後、色々な利用者様より「楽しかった。」「またやりたいなあ。」など多く聞かれ、会場も利用者様のみならず、支援員も含め大盛り上がり！良い笑顔が見られて良かったです。

村山 健（介護）

紅白歌合戦



新年会

すげさわの丘 だより



昨年まで年末に年忘れ会を実施しておりましたが、新しい年を皆で一緒に祝う行事を開催してみようという事となり、新年会を実施いたしました。天ぷらやお寿司等の豪華な食事に舌鼓を打しながら、職員によるバイオリン演奏を聞いたり、景品が当たる抽選会で運試しをしたりと楽しい時間となりました。

加藤 慎平（介護）



今年度は初開催となる「新年会」という形で利用者の皆様に催し物を提供しました。その中で紅白歌合戦をさせていただき、初開催でしたが日頃、日中活動などで歌っている方や初めて歌声を披露してくださいる利用者様もあり、新鮮な気持ちで参加できました。

開催後、色々な利用者様より「楽しかった。」「またやりたいなあ。」など多く聞かれ、会場も利用者様のみならず、支援員も含め大盛り上がり！良い笑顔が見られて良かったです。

村山 慎（介護）



紅白歌合戦

2/1に少し早めの“豆まき”を行いました。鬼に扮した職員が利用者様に襲い掛かると、制止の声が聞こえなくなるほど皆様一生懸命に豆を投げ、戦闘は約10分間も続きました(笑)。中にはあまりの迫力に号泣する利用者様もいらっしゃいましたが、各々豆まきを存分に楽しんでおられたようなので良かったです。ちなみに鬼役の職員はと言うと、10分×2セットの豆まきに疲れ果て、勝敗がついた後もしばらく起き上がりなかつたそうな…。

阿部 梨央（介護）

新人紹介

・ヴィダ アユ アザーラ（介護）

こんにちは。ヴィダです。23歳です。インドネシアから来ました。去年の12月からすげさわの丘で働いています。趣味は小説を読む事です。これからよろしくお願ひします。

・ミラ フアリハ（介護）

こんにちは。インドネシアから来ましたミラです。22歳です。去年の12月からすげさわの丘で働いています。趣味は水泳です。これからよろしくお願ひします。



俺たちに勝てるかな…？



ぐあああああ！？



出前交流会レポート

すげさわの丘では定期的に周辺地域のサロンの皆様や学生、児童の皆様と一緒に、軽体操や介護の勉強会の出前交流会を行っています！

これからも様々な活動を通じ、地域の活性化に貢献できるよう努力していきますのでご興味のある方はお気軽にお問い合わせ、ご相談ください！



本沢小学校5年生の皆様



東海大山形の皆様



出倉サロンの皆様



市内の小学生の皆様

地域の皆様におかれましては、日頃より「出前交流」活動に対するご理解ご協力をいただき、心より感謝しております。地域サロンの皆様へご意向をお伺いし、地域ニーズの把握に努め、「求められる活動」を実施していきたいと考えております。学校関係の「出前交流」においては小学生、高校生を対象に行っており、「介護」に対する興味を少しでも持ってもらい、将来の介護の担い手として活躍してほしいとの願いを込め行っております。

山川 敏直（介護係長）



クリスマス会



プレゼント、
ありがとう !!



子供の時を
思い出す。
楽しがった！



プレゼントの
中身楽しみだ !!



やあ、みんな。
僕たちと一緒に
踊ろうよ !!
ハハッ !



南陽の里
だより



あら、鬼ってこんなにも
たくさんいたのね !!



豆まき



豆を向こうの鬼へ、
ストライク !!



今年の豆まきは利用者5人ずつ
豆に扮したまりを鬼に目掛けて投
げました。「今年の鬼は歯ごたえ
があったなあ。」と参加した皆さん
が笑顔で無病息災の願いました。
(生活支援員 漆山ケイ)

鬼は外 !!
福は内 !!



今年の鬼は粘り強くて
倒すのが大変だー !

清掃ボランティア ~令和6年2月17日~



共助の心を育む青少年育成事業
我ら南陽お助け隊!
~広げよう助け合いの輪~

南陽市立沖郷中学校3名の生徒さんと
南陽青年会議所1名の方がボランティア
に来てくださいました。

皆さまで車椅子をピカピカに掃除して
下さり、大変助かりました。ありがとうございました。

ゆうあいくらぶ



ゆうあいくらぶの子どもたちは1月にだんご下げ、2月に節分の豆まき、3月はひな祭りと季節の行事を楽しみながら、元気いっぱい過ごしています。だんご下げでは、豊作と共に子どもたちの安全と健康をお祈りしながら、水木の枝にだんごや飾りを付けました。節分では、鬼の登場に驚いていましたが「鬼は外！福は内！」と元気に豆をまいて鬼退治しました。もう少し暖かくなったら、お散歩に行きたいと今からわくわくしています！(^^)。今年度も、一人一人のペースを大切にしながら、色々なことに挑戦して楽しんでいきたいと思います。

新入職員紹介

○アニさん

私はセブティアニ・ヌル・ハビバーです。インドネシアから来ました。趣味は自転車に乗る事、バドミントンをすることです。初めて来たときは綺麗で美しい国で驚きました。3ヶ月間、南陽の里で大変なこともありますが、利用者さんを知ることが出来て楽しいです。よろしくお願いします。

○デフィアさん

インドネシアのジャワのテグルから来ましたデフィア・ヌル・アジザーです。趣味は体操です。初めて日本に来たときは寒かったですが、綺麗な国です。日本に来てやってみたい事は新幹線に乗る事、スキーをやってみたいです。休みの日はスーパーへ行き、料理する事です。日本語がまだ流暢ではありませんが、頑張ります。



みはらしの丘 だより

ようこそ！みはらしの丘へ！

12月からみはらしの丘に新たな仲間が増えました！
はるばる東南アジア南部のインドネシアより来て下さった2人を紹介！及びちょっとした質問をしてみたいと思います。



左、ウイディアさん 右、ヒルダーさん

Q&A

- 日本とインドネシアの美味しい物を教えて下さい。
ウイディア…刺身、寿司。日本の刺身美味しいです。インドネシアではスラバヤが女の子に人気です！
- ヒルダー …からあげ、餅。どれも美味しい。インドネシアではインドミーとかルンダンが美味しいです。
- 日本語を勉強しようと思ったきっかけは？
・日本で働きたいと思ったから。
・アニメも楽しく見たい。
・日本人と楽しく話がしたいと思ったから。
- この仕事に対しての意気込みをお願いします！
ウイディア…楽しいです！わからない事はゆっくり教えてくれるので少しずつ覚えて頑張ります！
- ヒルダー …大変だけど大丈夫です。これからも頑張っていきます。

2人ともありがとうございました！これから共に働く仲間として一緒に頑張っていきましょう！私たちも一緒に働くことを通していろんなことを学ばせていただきます。よりよい介護を目指して頑張っていきましょう！

百寿の祝い



趣味の時間



カラオケ



誕生日



3丁目

1丁目

4丁目

2丁目

福笑い



クリスマス



クリスマス会



集団体操



ラーメン作り



5丁目

7丁目

8丁目

6丁目

ラーメン美味しい！

プリン美味しいね

丁寧に準備します

元気に体操！

集団体操



日常生活

風船来了！



集団体操



元気に体操！

クリスマス会



ショートステイだより



真心込めて巻きます

恵方巻作り



新職員の紹介



《介護員》遠藤 優亨 (えんどう うきょう)
2月よりみはらしの丘で勤務させて頂いてあります。

皆様が楽しく、安全に過ごせるようにサポートしていきます。よろしくお願いします。

節分 ～鬼は外！福は内！～



皆様の所へ鬼がやってまいりました。皆さん一生懸命に丸めた新聞紙を鬼へ投げていました。

「鬼は外！」「福は内！」と声を張り上げていました。
鬼を退治したので大きな福がやってくるといいですね！



1月 お正月



お正月は書き初めをしました。ひと文字ずつ丁寧に書き上げ、たくさんの力作が揃いました。



くろさわ神社へお参りをし、利用者の皆様の無病息災を祈願しました。



2月 節 分



鬼は外!!

節分行事で豆まきゲームをしました。豆に見立てたボールに思いを込めて、鬼退治をしました。



湯の郷くろさわショートだより



お取り寄せ弁当・地元おやつ



皆様に旬の味覚を味わって頂こうと、幕の内弁当と地元のおやつ「あじまん」のお取り寄せ企画をしました。お弁当の蓋を開けると「どれから食べよう。」「美味しいそう。」という声が…。皆様味わって召し上がり、笑顔もたくさん見られました。
次回もご期待下さい!!



新年のスタート
「書き初め」



達筆ですね!!
皆様思い思いに筆を運ばれてい
ました。

干支の壁紙・しめ飾り作り



12月 辰の壁紙(ちぎり絵)としめ飾りを作りました。
辰は縁起の良い干支、今年も運気が上昇し、皆様の夢が叶いますように。
しめ飾りは、デザインを考えながら、お好きな材料をバランス良く貼り付け、素敵な作品が完成しました。

湯の郷くろさわディだより



ディサービスくろさわだより



グループホーム おおさとだより



就労継続支援B型

能登半島地震の被災地で使用する、段ボールベッドの組み立ての業務を承り、170セット作成しました！一致団結で作業を進める姿がたましいです！

段ボール作業



多機能事業所

ふあーすと・すてつぶ だより

放課後等テイサービス

折紙教室

どっちが
遠くまで飛ぶか
競争しよう！



グループワーク



۹۰



タイピング練習



スライドショー 発表会



感染症対策の為、利用者の皆様、御家族の皆様にはたくさんの協力を頂きありがとうございます。

さて、今回のともいきでは誕生日を祝つたり、集団体操をしたり、節分行事を行つたりと丁目での活動をメインに、利用者の皆様の笑顔あふれる様子を掲載いたしました。今後も感染対策を徹底しながら、皆様に楽しんでもらえるよう、職員一丸となつて活動や催し物を計画、実施していきたいと思います。

みはらしの丘 広報担当

編集後記

New Arrival



数量限定販売中！